

# El Día de Palencia

Según tarifa del periódico.  
PAGO ANTICIPADO  
Administración: Mayor pral. 13. - Teléfono 8  
(Edificio de la Federación)

Periódico de información general  
PROPIEDAD Y ORGANISMO DE LA FEDERACION DE SINDICATOS CATOLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA  
La correspondencia al Sr. Director de EL DIA.—Escriban siempre: Apartado de Correos, núm. 31

Suscripciones: Trimestre: 6 pesetas  
Semestre: 12  
Ano: 30 pesetas  
Redacción e Imprenta:  
Mayor Pral., 13. Teléfono 8  
(Edificio Social de la Federación)

AÑO XXXVIII - 2.ª época

Corresponsales en Madrid  
y capitales de la región

Viernes 10 de Junio de 1927

Corresponsales en todos los  
pueblos de la provincia

Número 11.811

## DEL MOMENTO

### Mosén Verdaguier

En Madrid se celebran en estos días actos en honor de Mosén Jaume Verdaguier, ilustre poeta catalán, autor de «La Atlántida».

«La Atlántida» es, quizás, la obra más importante del poeta, y es, sobre todo, una obra que le sacó a luz, la que le descubrió a sus contemporáneos, dándole a conocer que en el alma de aquel campesino de las montañas de Cataluña había el alma de un verdadero poeta, el alma de aquel «Marcelo» que, algunos tiempos después, descubrió también en él el gran cantor de la Provenza, el ilustre Mistral, cuando le señaló diciendo: «tú, Marcelus».

Pero no fué «La Atlántida» la que hizo popular a Verdaguier, ni la que le dio el nombre que después ha conquistado.

Verdaguier, por encima todavía de «La Atlántida», su obra cumbre, fué el poeta de su pueblo; encarnó en su espíritu de poeta todo el espíritu de Cataluña, pero el verdadero espíritu de Cataluña, no el espíritu falsificado por la política que se llamó catalanismo y que todos hemos concedido y reconocido después.

En todos los versos de Verdaguier, surgen de amor y de sentimiento, impregnados de piedad e identificados con el ambiente en que nacieron, no hay un solo acento de estridencia, de esas lastimosas estridencias en que tan pronto fué el catalanismo, pero hay, en cambio, mucho más amor y mucha más verdad, que en los cantos catalanistas.

Aquellos sencillísimos y naturales versos de Verdaguier, que parece que están formados con pedruzcos auténticos de su corazón, no tenían bastante con la armonía de su ritmo para ser apreciados, y quisieron acompañar a la melodía de las canciones populares para ser repetidos y transmitidos de generación en generación por los labios de todos los niños, de todos los jóvenes y de todas las doncellas de las tierras catalanas, y recordar a todas las horas que el espíritu de Cataluña, que es de rebeldía nada más que en la concepción, pero que en la regla general, es, y será siempre, de amor, de sentimiento y de piedad, que son las verdaderas cualidades que hacen grande a los hombres y a los pueblos.

Además de ser el cantor de Cataluña, Verdaguier es el cantor de

la Eucaristía y de Jesús-niño, con acentos que a veces recuerdan a los de San Juan de la Cruz, aunque precisamente al cantarles es cuando más se muestra el cantor de su pueblo, pues no ha cantado solo con su idioma sino con su espíritu, hasta el punto de que sus versos, aun traducidos al castellano y a cualquier otro idioma, serán siempre catalanes, porque no es solo el lenguaje, sino el espíritu, lo que es catalán en ellos.

Verdaguier cruzó el mundo de puntillas, con la lira en la mano, y apenas rozándole con sus alas. Tomó de la tierra todo su aroma y todo su ambiente, que vertió en sus versos, pero no la aspereza de sus arenas, que cuando arañó sus pies, no llegó a arañar su corazón, sino solo en un pequeño incidente de su existencia, en que rompió la lira y descendió con desacierto, a la prosa de la control versia, analizando y censurando a los hombres.

Verdaguier no fué un incomprendido, fué un incomprendor, que no supo ni entendió jamás nada del mundo, acaso porque estuvo siempre por encima de las nubes para saber y comprender de las cosas del cielo.

FERNANDO

## PRENSA OFICIAL

### El «Boletín»

Real orden anunciando concurso para cubrir las secretarías vacantes de Ayuntamientos de primera categoría y las de varias Diputaciones provinciales.

Circular del Gobierno civil declarando extinguida la viruela en el ganado del término municipal de Santervás de la Vega.

Otra de la Junta provincial del Censo de población.

## Sastrería y confecciones

TRAJES TALARES A MEDIDA  
MUCETAS

Viuda de Clemente Velayos

Boca Plaza y plaza Mayor, 9

PALENCIA

## Fricción CEREO

Cura reumatismo, lumbago, ciática, torceduras y toda clase de dolores.

## ¡Constructores! ¡Propietarios!

Cemento Portland «TUDELA VEGUIN» (el mejor) a pesetas 4'50 el saco, sin envase, (que se carga por separado) para partidas de 20 sacos en adelante sobre estación de LEÓN y para toda la provincia de PALENCIA, excepto las estaciones de Villada y Cisneros.

Se cotiza precios sobre estación de destino y se sirven vagones completos a precios convencionales.

## Segundo Costillas

Apartado de Correos, núm. 31.—LEÓN

## Notas de Hacienda

Los contribuyentes  
Ha terminado el período voluntario de la recaudación trimestral.  
Los recibos se harán efectivos con el recargo del 10 por 100 que se elevará al 20 a partir del día 21.

### El líquido imponible

Se ha dictado por Hacienda un Real orden para dar reglas acerca de las exenciones de aumento en los líquidos imponibles de la contribución territorial, cuya parte dispositiva es así:

Primera. A medida que en las oficinas provinciales de Hacienda sean recibidas solicitudes de excepción de aumentos de los líquidos imponibles de la contribución territorial, formuladas al amparo del artículo segundo del Real decreto-ley de 25 de junio de 1926, relativas a la riqueza rústica o pecuaria comprendidas en los respectivos departamentos, se procederá, preferentemente, a su despacho, de tal modo, que en 30 de junio actual puedan estar concedidas o desestimadas todas las aludidas solicitudes hasta entonces presentadas.

Segunda. En las mismas oficinas provinciales se procederá el día 1.º de julio próximo a formar, totalizadas en 30 de junio corriente, relaciones certificadas, por Municipios, del importe de la riqueza que ha de ser dada de baja en relación con la existente en el actual ejercicio, o sea en la riqueza aumentada por virtud del Real decreto-ley de 25 de junio de 1926, con separación de la que corresponde a la rústica y a la pecuaria.

Tercera. Las dichas relaciones o las certificaciones, en su caso, de no haberse acordado excepción alguna, deberán ser remitidas a esa Dirección general dentro de los tres primeros días del citado mes de julio.

Cuarta. Las excepciones de aumento que se acuerden con posterioridad al día 30 de junio actual, serán relacionadas oportunamente en igual forma, y se remitirán las relaciones o certificaciones negativas antes aludidas a esa Dirección general cuando estén en su totalidad resueltas las solicitudes que se hubiesen presentado.

## Sucesos locales

### Sala de Socorro

Pacientes asistidos y lesiones que sufrían:

Cayetano Anaya, de 40 años, herida incisa en la muñeca izquierda, teniendo necesidad de tres puntos de sutura.

María Luisa Aparicio, de 2, contusión en la región frontal.

Teodoro Pesquera, de 29, herida contusa en el pie derecho.

## ¡CONSTRUCTORES DE OBRAS Y CARPINTEROS!

Tomad buena nota del Almacén de maderas de GORGONIO MEDRANO Regumiel de la Sierra (Burgos) Precios económicos

## JACARA

### SENSACIONAL BECERRADA

El domingo, día doce del corriente, los programas nos anuncian una fiesta taurina, archiextraordinaria, con reses de Ignacio Encinas del Espinar, que se arrancan cual jabatos a la sombra de sus bien cortadas láminas; lo cual no «afilige» a los chicos encargados de lidiarlas... una vez que los paisanos que saldrán de «ases» de espadas son de todos conocidos por su arrojo y «circunstancias».

Isaac, que resulta grande en Palencia... y donde vaya, pudiendo ver el morrillo, sin tener que alzar la gaita; y Moreno que p'alante sabe empujar sin «jonana», porque al revés que «Chicuelo» no conoce la... «mandanga».

Correrán con los zarzillos: Lucio, que tiene la fama de entrar recto cual «pincel» y que ni «pintados» clava los pares en el morrillo, salvo alguna discrepancia...

Fontana, que por variar esta vez deja la espada que sino mueve tan bien como el jabón y navaja. ha de probar con los paños que al propio «Magritas» «baña», y que sabe llegar suave, muy tranquilo hasta la cara, dejando bien «apurado» al que le tire ventajitas.

Ciriaco, no hay que decir, sabiendo que un auto manda, si temerá de un becerro fiero vuelta de campana, cuando las que dan los coches, son, señores... ¡la Caraba!

Y a Borge, ¿que dos «merengues» le «brindan» las reses? ¡Vaya! ¡Si, sí! merengues a Borge, teniendo a patadas...

Así formado el cartel por estas cuadrillas magnas, que lidian por La Cruz Roja, institución tan simpática, y dirigiendo las huestes, para en su caso aliviarlas, el gran «Niño de Palencia» que cuando se abre de capa recoge al bicho en los vuelos, mandando con elegancia, pasándose por delante por completo la res brava, y entra en el trance supremo igual que si entra en su casa;

y añadiendo que dirige también con Daniel la plaza «su» peón Antonio Díez, que brega con eficacia, a más de matar novillos como los cánones mandan, viniendo aquí de peón con Daniel, por propia gana; no es difícil augurar una buena becerrada, en que se pida el papel más que las casas baratas, o baja en los comestibles, el vestir y las... ¡Naranjas!!

¡Ah! Daniel, mata un utrero, con «alfileres» y estampa.

Miguel PRIETO

## Cristo quiere reinar

Tiene derecho a reinar en las almas y en las casas, en los pueblos y en las naciones y es preciso que ese derecho sea satisfecho en todas sus partes cuanto antes.

Reinar en las almas equivale a dominar en ellas por el conocimiento que las mismas se procuran de la grandeza de Cristo, de su hermosura divina, de su bondad infinita. Es dominar en los corazones por el amor que todos ellos ofrecen al divino Señor, procurando dirigir hacia El cada día y todas las horas del día, los más íntimos afectos del pecho, al mismo tiempo que en ese afecto se inspiran todas las obras que cada cual realicemos en el puesto que ocupamos en el suelo.

Reinar en las familias vale tanto como dominar Jesús y su doctrina en las costumbres domésticas, de modo que en cada hogar de la tierra nada se haga contrario a la ley divina y eclesiástica, que son las que encauzan y dirigen por el camino verdadero y recto todas las demás humanas leyes dignas de acatamiento y obediencia.

Reinar en los pueblos es lo mismo que dominar Cristo en las calles y en las plazas con su divina enseñanza, y con la sublime moral, que brota de su Evangelio, de tal modo que huyan de las ciudades y aldeas todos los escándalos y todos los peligros de ofender a Dios los ciudadanos, para que, en cambio, se expansione por todos los sitios el buen olor de las virtudes y la bella honestidad de la vida cristiana, que tanto hermosa sea los pequeños lugares y las grandes urbes, donde los humanos se mueren.

Reinar en las naciones consiste en que el espíritu de Cristo informe las leyes y señale la pauta a seguir en el gobierno de las mismas, para que todo se encauce hacia el mayor bien posible común de la sociedad, por medio del imperio de la paz y del orden fundamentados en la base única posible, que es la soberana autoridad del mismo Cristo.

Y cuando esto suceda así, es cuando será un hecho real y positivo el reinado de Cristo y cuando estará en pleno desarrollo y ejercicio el derecho que el Señor tiene a reinar en todas partes.

Ahora, bien; para facilitar este reinado, ayuda mucho el entronizar la imagen del divino Corazón de Jesús en el pecho de los individuos, en el seno de las familias, en las casas sociales de los pueblos y capitales y de un modo más solemne en las cumbres más elevadas y céntricas de las regiones.

De este modo, esa misma sagrada imagen nos estará continuamente gritando con su presencia, que nada nunca se debe pensar, hablar o ejecutar que sea contrario a los designios de Cristo: esto es, opuesto a cuanto demande de suyo la divina gloria y el negocio de la salvación de las almas.

De todas estas sencillas consideraciones, venimos a parar fácilmente a

la consecuencia de que se trata de una obra grande, magnífica, soberana cuando se labora de un modo u otro porque sea pronto una realidad la entronización de gigantesca estatua del Corazón divino sobre el Cristo del Otero, cosa que tanto interesa a la ciudad y provincia de Palencia.

Por eso deben animarse todos cuanto no lo hayan hecho, a contribuir con su limosna a esta magna empresa de amor, y todos los que ya hayamos hecho algo, debemos pensar seriamente a ver si hemos cooperado en la forma y modo que reclama nuestra posición y el cúmulo inmenso de beneficios que hemos recibido de la mano de Dios en todos los órdenes de la vida.

Pensemos un poco estas sencillas consideraciones y obremos en consecuencia.

M. M.

## Crónica Municipal

### Colegio de Secretarios

La Junta de Gobierno de este Colegio ha resuelto adherirse a la Asamblea Regional que ha de celebrarse en Medina del Campo, los días 14, 15 y 16 del presente mes de junio.

En nombre de este Colegio provincial, asistirá una representación integrada por el presidente, secretario y vocales de varios partidos, a la que se pueden unir cuantos compañeros lo deseen.

A estos efectos, y con el fin de poder comunicar a la Junta organizadora de la Asamblea Regional, el número de los que han de asistir, de esta provincia, se ruega por medio de esta nota oficiosa, que los señores secretarios de Ayuntamiento que tengan proyectado ir a Medina del Campo, a los actos indicados, lo manifiesten antes del día 13, al presidente del Colegio del Secretariado Local en esta provincia.

### Suscripción

Para la creación de la ciudad universitaria y Hospital Clínico:

Suma anterior, 126,50.

Recaudado del uno al 10 de junio, 92 pesetas.

Suma y sigue, 218,50.

Continúa abierta la suscripción en la Depositaria municipal.

La lista con los nombres de los donantes está a la disposición del público en la portería del Ayuntamiento.

### Complimentado

Esta mañana cumplimentaron al señor alcalde, los miembros de la Cruz Roja Española en Palencia, señores Arias y Rodríguez Alonso.

Cambiaron impresiones sobre los actos que se celebrarán el próximo domingo.

## Malta «Natura»

Favorece la digestión, y obra como tónico. Deliciosa bebida aromática digestiva y antinerviosa. Vta. Comcest.

EL DIA DE PALENCIA.—Número 30

JESÚS RUBIO COLOMA

LA TIERRA DE CAMPOS

Editorial VOLUNTAD

(Autorizada para EL DIA DE PALENCIA)

En toda Europa y África, en literaturas brillaron genios como Ben Galdón, cuyos cantos aún hoy se repiten en la poesía malagueña, cuyas «Exhortaciones» se cantan en los templos de América, Australia, India y Arabia, con las dulcísimas melodías toledanas o aragonesas: como Salomón, gramáticos como Rabi Gualid, y filósofos como Rabi Leonor, tan devota y santificadora que decían en España los judíos que constituían una rama especial del pueblo, no eran responsables del drama del Calvario, por haberse establecido sus ascendientes en la península ibérica antes de la pasión y muerte de Jesús, el hijo de María.

Doña Leonor fibase abstrayendo de la vida actual más intensamente a cada momento. Fernando seguía dando vueltas en su imagin a una idea que se había encendido en él, brotando de la sabiduría mosaica del avaro:

Este prosiguió:

—Pero llegaron otros tiempos y las ansias de rapiña se fijaron sobre las riquezas de los hebreos; y de esta pasión negra nació la roja del asesinato con despojo. Y así mataron a Samuel Levi, el tesoro del rey don Pedro el Cruel; y así fueron robados y asesinados los judíos en Miranda de Ebro, Nájera, Toledo y otras poblaciones; y les quitaron las fortalezas que poseían y les prohibieron desempeñar oficios en la casa real. Y en Sevilla se sucedieron terribles matanzas. Luego, además de la sangre vertida, llegó el insulto escarnecedor; en el siglo XV se les prohibió cortarse la barba y los cabellos, llevar armas y vestir de modo distinto al infamante que les fue impuesto; se les encerraba en barrios

amurallados, habían de peinar de una determinada manera; no podían ser arrendatarios, ni médicos, ni comerciantes. Y esto en Cataluña como en Castilla, en Aragón como en Valencia, en España entera, hasta que los Reyes Católicos promulgaron el edicto de expulsión en 31 de marzo de 1492. Y salió un mundo de España que se repartió por el mundo, acogido a muchos expulsados el Papa Alejandro VI. De aquí mismo, de este pueblo donde estamos, fué un poeta glorioso, el judío Sem Tob de Carrión, el autor de «La danza de la muerte» y de los «Proverbios morales», aquel que dijo:

«Non val el azor menos  
porque en vil nio siga,  
nin los consejos buenos  
porque judío los diga».

Y más de cuatro veces se habrá usted rodeado con la música de Meyerbeer y de Mendelsón, dos genios judíos; y con las poesías de Heine; como se recrea la ciencia con las doctrinas de Einstein y de Bergson, descendientes de Sión, y así podría seguir hasta agotar las horas de este día.

Calló el hombrecillo de la tez pálida, de los ojos grises, del cuerpo des-

medrado. Su figura habíase agigantado enormemente, y destellos luminosos de su mirada poníanle en el rostro una luz livida. Doña Leonor le miraba absorta, crecía en su ánimo la estatura del avariento. Fernando pensaba con tozudez de pesadilla: «Este hombre es hebreo, este viejo descendiende de la raza judía; por eso sabe tan por menudo la historia de los israelitas, y por eso se llama Eliseo de nombre y Zacuto de apellido. Y también ante el muchacho se recreó el hombrecillo, pero con tintes siniestros, con coloraciones cárdenas y aborrecibles, temerosas (1).

(1) El autor juzga lógico que Eliseo Zacuto piense y hable de la manera que se ha visto, si es judío, como Fernando empieza a sospechar y el autor va creyendo. Pero el autor apresurase a decir que opina de muy distinto modo que el «Rapiña», y recuerda la documentada crónica del historiador árabe Ajbair Machma, en la que se explica cómo Taric y Muza trajeron las escasas tropas a España, que para su rápida conquista tuvieron que ir guarneciendo las poblaciones que tenían con los judíos e ellas radicantes; y sin este inestimable servicio de los hebreos, jamás hubiera sido España de los mahometanos. Y a esto, une el recuerdo de

Fernando cogió al «Rapiña» de un brazo y, mientras le sacaba de la estancia, dijo:

—Prepare las escrituras de renovación: yo seré el concesionario de su negocio. Diga usted a Villasirga que venga.

—Mañana mismo vendrá y cenará con ustedes—contestó el usurero.

XVI

### Dos padres y dos hijas

Por el camino de vuelta a Frómista, el «Rapiña», tan avaro de las palabras como del oro, dijo al marqués, que le conducía en su coche:

—Está hecho, señor marqués. Entiendo que debe usted ir mañana a visitar a los señores condes de Ansuérez y hasta cenar con ellos. Yo le he dicho a Fernando que le esperen a usted a cenar.

todos los agravios que nos han irferido y nos están irferiendo hoy mismo a los cristianos, como puede leerse en obras contemporáneas tan interesantes como «El peligro judío», de Lambelin; «El judío internacional», de Henri Ford; «La Francia judía», de Drumond; «El antisemitismo», de Bernard Lazare, y principalmente «Los pro-colos», de Emile Paul, y «The protocols», de Ed. Small.

—¡Hombre!, ya podía usted haberme consultado...

—Perdíamos tiempo, señor marqués.

—¿Y por qué cree usted indispensable esto?

—Indispensable, no; conveniente.

—Bien, ¿por qué?

—Porque así quedará más afianzado el asunto. Usted, señor marqués, sabrá dar cuerda a la señora condesa; se la conquista siguiéndola su manía, habiéndola de sus antepasados gloriosos y de los del señor marqués, que deben de ser los mismos, o parecidos.

—¿Se burla usted?

—¿Yo? No, señor marqués. Y en cuanto el señor marqués logre meter en historia a la señora condesa...

—¡Pero qué señora condesa ni qué niño muerto! Si doña Leonor no tiene título nobiliario...

—Yo la llamo condesa porque la gusta. Que tenga el título o no le tenga.

¿Qué más da?

—Es usted un irónico antipático.

—¿Qué le voy a hacer, señor marqués?

—Lo importante es que vaya usted a cenar y acabe de congraciarse con doña Leonor.

—Iré, hombre, iré.

Anochecía ya cuando el «Rapiña» se

«Yo sostengo a todos»

La importancia de la sindicación agraria

Una vez más el Cardenal Primado se ha dirigido a los hombres que dedican su actividad a la acción social en los campos...

No nos cansaremos nunca de repetir estos conceptos del Cardenal Primado. La fundación de los Sindicatos obedece ciertamente a la necesidad de mejorar las condiciones económicas y materiales de la vida del trabajador...

Evidentemente los hombres que dedican su actividad, que sacrifican sus desvelos y no pocas veces desatienden sus propios intereses con ejemplo altruista...

Los propagandistas católicos de la sindicación confesional, están realizando la obra social más interesante y más importante. No escatiman ni las fatigas físicas ni los sacrificios ni el reposo...

La misma organización sindical bastaría para que toda cooperación a ella

fuera fervorosa, pero además esas federaciones agrícolas, son en muchas partes obra y sostén a la vez de la prensa católica, como en Castellón, como en La Coruña...

Son muy necesarias—como dice el Primado—esas reuniones periódicas de las federaciones, para fomentar el espíritu de hermandad entre los federados. Ciertamente, en esas reuniones se establece el contacto que es imprescindible entre los que tienen el mismo interés y las mismas convicciones...

La resistencia del campo ante los intentos revolucionarios, es la garantía de la paz social, porque todo el Estado gravita y tiene por base los hombros del labrador.

¡Quién no recuerda el famoso dibujo alemán! Representa una pirámide. En la cúspide, en el vértice se asienta el Emperador, la Corona, la síntesis del Estado; le sostienen las instituciones estamentales: el Ejército, la Marina, la Justicia, la Industria, el Comercio...

Así es; del campo proviene la riqueza... y proviene la paz. El labrador sostiene todo. Hacer del labrador hombre robusto de cuerpo y de espíritu, es la obra de mayor trascendencia social, práctica que puede realizarse, y a la que deben cooperar todos y especialmente los «cómodos»...

Al pie del dibujo campea esta leyenda expresiva: «Yo sostengo a todos».

MIRABAL

CRONICILLA La primera ola de calor de este año

Ha llegado a Palencia, con todas las de la ley, la primera ola de calor del año 1927.

La presencia de tan molesta huésped llenará seguramente de alegría a las mujeres y a los hombres que sienten alarmas por su tendencia a la obesidad y a los industriales que despachan helados y toda clase de refrescos.

Respecto a los primeros, a los que sienten alarmas por su tendencia a la obesidad, hemos de decir que el calor es un medio magnífico para adelgazar y lo decimos porque en Alemania viene preocupando mucho a las señoras el aumento de peso, hasta el punto que han formado un club alquilando después una casa confortablemente amueblada y cada día pasan varios horas barriendo, fregando los suelos, dando cera a los muebles, subiendo y bajando las escaleras, entregándose intensamente a todo género de trabajos domésticos.

De esa manera se proponen adelgazar las damas alemanas excesivamente gordas; pero nosotros entendemos que el calor es el mejor sistema para quitarse peso de encima.

Con el calor se como menos que en invierno y se duerme escasas horas y como los alimentos y el sueño hacen engordar a las personas, no cabe la menor duda que la ola que nos ha visitado influirá en estos asuntos tan directamente relacionados con la obesidad, si bien no adelgazaremos todo lo que quisiéramos por las dificultades que ofrece dar un paseo largo antes de la puesta del sol.

Volviendo al club que han formado las señoras alemanas, y que se titula «Asociación de mujeres que quieren adelgazar» haremos constar que algunos elementos están que trinan.

Nos referimos a las criadas de servicio, las cuales temerosas que las damas se entrenen en las labores domésticas para llegado un momento poder sustituir a las sirvientas, han puesto el grito en el cielo y protestan contra la creación de dicho club; mas las señoras gordas siguen barriendo y fregando los suelos, sin hacer el menor caso de las criadas y oyendo sus quejas como quien oye llover.

Notas deportivas

Ciclismo Como ya hemos anunciado en estas columnas, el próximo domingo se celebrará la carrera ciclista reservada a los neófitos, que organiza la sociedad «Sporting La Salle».

El recorrido, pasando por Mazariego, Fuentes de Nava y Becerril, totaliza 55 kilómetros.

La salida se dará a las ocho en punto de la mañana en los Jardines de la Estación, donde estará situada la meta de salida y llegada.

Las inscripciones pueden hacerse en el Bar Bilbaino, hasta las diez de la noche del sábado, que se cerrará la inscripción.

Los premios que se otorgarán son los siguientes:

- 1.º Un reloj de figura, un frasco de embrocación «Hércules» y 15 pesetas. 2.º Un freno, un frasco de embrocación y 10 pesetas. 3.º Un farol, un frasco de embrocación y 5 pesetas. 4.º Un par de poncheras. 5.º Unas gafas. 6.º Unas gafas. 7.º Una bomba. 8.º Un par de calapiés. 9.º Un par de calapiés.

Se otorgarán también varios premios especiales para los primeros clasificados con distintas marcas y que están detallados en el reglamento.

La segunda Asamblea de Diputaciones

Se ha facilitado el programa de la segunda Asamblea de Diputaciones provinciales, que se celebrará en Barcelona.

La sesión de apertura se celebró hoy. El mismo día habrá reunión del pleno, para designar las comisiones. Por la tarde se constituirán éstas, y se aprobará el orden del día.

El día 11 habrá reunión de comisiones, visita al Servicio de Asistencia Social a los tuberculosos, y a los parques y obras de la futura Exposición. El día 12, excursión a Montserrat. El día 13, reunión de comisiones, por la mañana, y por la tarde, visita a las Casas provinciales de Caridad y de Maternidad y a la Universidad Industrial.

El día 14, reunión de comisiones por la mañana, y por la tarde, visita a los Museos de la Ciudadela, hospital de San Pablo y templo de la Sagrada Familia. El día 15, excursión a Gerona y Ampurias. El día 16, por la tarde, serán osequiados los congresistas en la Diputación. El día 17, reunión del pleno, por la mañana, y por la tarde, banquete en el Tibidabo, ofrecido por el Ayuntamiento. El mismo día visitarán los congresistas la Biblioteca popular de Granollers y algunas carreteras de la red provincial.

El día 18, excursión a Tarragona, Poblet y Santas Creus. El día 19, visita a los bañones de Horta y al hospital de Incurables. El mismo día, corrida benéfica, organizada para recaudar fondos con destino a la Ciudad Universitaria. El día 20, por la mañana, reunión del pleno, y por la tarde, sesión de clausura. El día 21, banquete ofrecido a los asambleístas por la Diputación de Barcelona, y el mismo día excursión a los saltos de agua de Tremp y Camarasa, en la provincia de Lérida.

Como ya dijimos, de Palencia asisten los diputados señores Benito y Escobar.

Bicicletas «Daring»

Son las mejores del mundo, teniendo la más suntuosa presentación, elegantes matos, neumáticos Michelin, llantas metálicas niqueladas, rueda libre y piñón fijo, manillar reversible, guardabarros, dos frenos, bomba, cartera con el completo de herramientas, farol gran reflector, botina, y vale pesetas 224, en la casa NICOLAS DE LOMAS.

AUTOMOVILISTAS

Recauchutado por el procedimiento BES BUILT (americano) Reparación de Cámaras y Cubiertas.—Especialidad en reparación de pestañas PEDRO VELASCO Mayor Principal, 179.—Palencia

Agencia de Negocios y Habilitación de Clases Pasivas

Tarasio Fernández Ortiz PLAZA MAYOR Tienda del Corcho, 3.º, Palencia

Abarca el ramo de QUINTAS en toda su extensión: CUOTAS MILITARES con informe y tramitación: Informa sobre el funcionamiento en Valladolid de la Escuela Militar «ESPANA» para individuos de cuota, facilitándoles libro e instrucción completa y rápida: diligencia expedientes para DESTINOS PUBLICOS en favor de los licenciados del Ejército: asesora y se ofrece para cuanto se refiera a HABERES Y PENSIONES por muerte o desaparición en Campaña y Territorio de Africa de los causantes y se hace cargo de cuantos asuntos particulares se le confíen en esta capital y fuera de ella.

De la región y de toda España

SANTANDER

Dos obreros lesionados

En las obras de la Avenida de la Reina Victoria, hallándose trabajando en un andamio, a regular altura, los obreros carpinteros Leonardo Román Castillo y Lucas Pérez Salas, por efecto de una mala pisada, falló el tablón y cayeron a la calle.

Auxiliados inmediatamente por sus compañeros de oficio, fueron trasladados en el auto de esta matrícula 1.320, propiedad del patrono de dichos obreros, a la Casa de Socorro.

Los facultativos de guardia apreciaron al primero una contusión erosiva en el muslo derecho y conmoción cerebral, y al segundo, una contusión en el codo derecho y conmoción.

Terminada la asistencia, fueron conducidos a sus respectivos domicilios.

SALAMANCA

Dónde nació Felipe II

En un artículo firmado por Francisco González Bautista, que apareció en «El Adelanto» a propósito de la campaña sobre el punto en dónde nació Felipe II, se asegura que, en vista de la partida de nacimiento, nació el 22 de mayo de 1527, en Villoruela, partido de Peñaranda de Bracamonte, provincia de Salamanca.

Así consta en la certificación expedida por el párroco de dicho pueblo, tomada del archivo parroquial, lo que no obsta para que fuese bautizado en Valladolid.

JETAFFE

Un espontáneo muere de una cornada en el pecho

Esta tarde se lidiaron dos novillos de Escobar, por el diestro Manuel Díaz «Ruzafa», que cortó la oreja de sus enemigos.

Para después estaban anunciados tres novillos de capea.

El segundo de éstos novillos cogió contra un burladero a un espontáneo que se arrojó al ruedo.

El muchacho recibió tan tremendas heridas, que falleció en la improvisada enfermería de la plaza de toros.

El cadáver no ha sido identificado. Al ser reconocido se le apreció por los médicos, una horrible cornada en el pecho.

Cuando ocurrió la desgracia aún faltaba por lidiar el tercer novillo, pero el presidente suspendió la fiesta. Esta medida de la autoridad, indignó al público, que empezó a pedir que se continuara la lidia, y como el presidente no accedió, los espectadores pidieron que se les devolviera el importe de los billetes.

Como el escándalo adquiriera alarmantes proporciones, intervino la Guardia civil, que despejó la plaza, sin que hubiera que lamentar mayores incidentes.

BARCELONA

Un invento para hacer sondeos a grandes profundidades

En el «stands» del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro en la Exposición Agrícola-hidráulica, que se celebra en la montaña de Montjuich, ha presentado unas observaciones de prospección subterránea el ex diputado provincial don Domingo Palet y Barba, hijo del que fué guerrillero republicano Palet de Rubí.

Dichas observaciones parece que producirán una revolución científica en el orden de la prospección.

El señor Palet es inventor de unos dispositivos especiales que sirven para explorar, reconocer y analizar los yacimientos de aguas minerales y toda clase de substancias bajo la superficie del suelo y del agua, y para hacer observaciones y estudios geológicos, geofísicos, oceanográficos y limnológicos. La rapidez con que se hacen las exploraciones con el invento del señor Palet permitirá, según este señor, obtener resultados sorprendentes.

El señor Palet cree que con su aparato será posible llegar en las exploraciones hasta el centro de la tierra.

ALICANTE

Detalles de un suceso misterioso

Se conocen detalles del misterioso suceso de Pedreguer.

Al hallarse en Paet el cadáver de Miguel Torres, de 46 años, viudo, de oficio pastor, las autoridades comenzaron las oportunas pesquisas para descubrir las causas de su muerte.

Se ha sabido que Miguel, estando dedicado al pastoreo, recibió una descarga de perdigones que le hirió levemente en el lado izquierdo de la cabeza.

El pastor, sin poder imaginar quién le había herido, dió cuenta de lo ocurrido a Francisco Forte y a Vicente Carrión, que se hallaban trabajando en el campo. Ambos se ofrecieron a acompañarle a Pedreguer; pero Miguel se negó a ello, no dando importancia a sus lesiones, y se dirigió solo al pueblo.

A los cinco minutos Francisco y Vicente oyeron un disparo, que juzgaron hecho por algún cazador; más poco después Vicente Carrión, al regresar al pueblo, encontró el cadáver de Miguel. Retrocedió en busca de su compañero de labor y ambos fueron a dar parte a las autoridades.

En el cadáver del pastor se han apreciado, además de las heridas leves de perdigones, otras de importancia en la región mastoidea derecha, con desgarrar del músculo y tráquea hasta la columna vertebral, la cual se hallaba fracturada, con salida del paquete vascular.

La muerte debió ser instantánea, y los peritos afirman que el agresor debió esperar al pastor arrodillado y escondido, disparando sobre él a una distancia de dos metros.

La Guardia civil, ha detenido a José Forte, vecino de Pedreguer, sobre quien recaen sospechas de que pueda ser el asesino del pastor. El detenido ha ingresado en la cárcel y se asegura que en sus declaraciones ha negado que él sea el autor del delito.

LEÓN

Joven ahogado

En Valencia de Don Juan, salieron de paseo los alumnos del Colegio de los Padres Agustinos. Tres de ellos se separaron del resto y se dirigieron hacia el río Esla, allí se le cayó la gorra al río a uno de ellos, llamado Víctor Alba Monedero, de 15 años, natural de Cevico de la Torre (Palencia), quien para cogerla se tiró al río, pereciendo ahogado. A pesar de las gestiones realizadas, no ha podido encontrarse el cadáver del desgraciado joven.

Riña

En Ponferrada, hallándose en una taberna el vecino de Columbriano, Aurelio Puerto Marqués, de 29 años, agredió a Leopoldo Corral Sierra, de 33 años, a quien con un palo causó una herida en la región frontal, con probable pérdida del ojo derecho.

Consulta

de Enfermedades de la Infancia en el Hotel Samaria, de diez de la mañana a seis de la tarde del próximo martes 14, por el

Dr. Pérez Torres

Profesor de la especialidad en la Facultad de Medicina de Valladolid.

ANUNCIO

Se venden cuatro mil ciento veintiséis árboles de roble, de la propiedad del señor marqués de Santa Cruz de Aguirre y hermanas, en el término de Proañio, Hermandad de Campo de Suso, P. Santander, en el llamado Monte Herrera, con condición de que a aquel a quien se adjudiquen, los ha de sacar de la finca en el plazo de seis, siendo de cuenta de dicho adjudicatario el pago de los Derechos reales y someterse a las condiciones de pago que se le manifiesten al ser adjudicados.

La venta se hará por subasta, mediante oferta en pliego cerrado, presentado en casa de don Ildefonso Ahumada y Ahumada, vecino de Proañio, hasta el día diez y ocho de junio. Se tendrá por no presentado cualquier pliego que no contenga el mínimo de tasación.

Dado caso de que hubiera dos o más postores de la misma cantidad, el delegado se reserva el derecho de adjudicarlos al que mejores condiciones de pago le ofrezca.

Quien desee saber el mínimo de tasación, puede verlo en casa del subastador don Ildefonso. Proañio, 31 mayo 1927.

DE LA VIDA...

Era una apacible y serena tarde del mes de septiembre. Los pálidos rayos de un sol otoñal bañaban la cresta de la escarpada e inaccesible Ventosa, impregnándola un tinte diamantino, que permitía observar con todo detalle esta gran mole gigantesca de la tierra cántabra, resaltando su soberbia belleza salvaje.

¡Admirable y portentosa obra de la Naturaleza!

Encaminábame contemplando absorbido la belleza del panorama que ante mí vista extendiase, por la retorcida vereda que a Castro me conducía, cuando he aquí que vino a sacarme de mi ensimismamiento la dulce y meliflua canción sentimental de una zagallita cuya donosura no era menor que la de aquella vaquera de la Finojosa. Friaba su edad sobre los quince años, era esbelta de cuerpo, de cabellos rubios y de rostro encantador. Con tal donaire y gallardía movía su gentil cuerpo al andar, que más bien parecía estar hecha para exhibirse en aristocráticos salones que no para caminar tras el perezoso y tardo paso de las vacas.

Anonadado ante aquella belleza digna de ser llevada al lienzo por el pincel de Murillo, me acerqué a saludarla y con tal delicadeza correspondió a mi saludo que admirado quedé de su desenvoltura. Reflejábase en su semblante algo insólito y extraño, y en sus ojos garzos se revelaba la melancolía, el sufrimiento, testigos fidedignos de una existencia triste y amarga. Intrigado por saber la causa de su desventura, la triste historia de tan interesante rapazuela, entablé con ella el siguiente diálogo.

—¿Cómo te llamas?

—Me llamo Bernarda, pero todos me dicen Nanda.

—¿De dónde eres?

—Yo nací en un pueblecito que llaman Dobres; pero desde hace cinco años, que murió mi pobrecita madre, estoy de pastora para don Nemesio «El Indiano», que es el señor que vive en la torre de este pueblo. Era tan buena mi madre, tan cariñosa ¡era una santa!

gila unas frases de consuelo, de lenitivo a su hondo dolor y compadecido profundamente de su tamaña desventura, al despedirme de ella, la regalé un libro piadoso, donde su alma dolida hallaría ejemplo de heroica resignación cristiana y hermosas máximas que confortarían su ánimo, su voluntad y le llenaría de alientos para caminar por la ruta de esta miserable existencia, harto cruel y amarga con ella. Mas ¡oh tremenda decepción!

—Señor, no sé leer; yo nunca fui a la escuela, diceme.

Me aparté de ella con el alma maltrecha y dolorida, ante su doble desgracia y no habría andado cincuenta pasos, cuando por el sendero que coquetamente serpentea por el bosque de castaños, veo a Ricardo y Luis, hijos de don Nemesio, que se dirigen al magnífico «Piat», de su propiedad, para conducirles a un famoso colegio de segunda enseñanza de Santander...

Alfredo GUTIERREZ

Lucio G. de Medina CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO

Representa a la importante Compañía Española de Seguros contra incendios «La Catalana», cuya entidad garantiza el citado riesgo a primas y condiciones aceptables. Compra-venta valores del Estado e Industriales Nacionales y Extranjeros, facilitando, la póliza a los interesados. Los referidos valores comprados con su intervención son irrevocables y responde de ellos conforme determina el Código de Comercio.

Escritorio: Barrio y Mier, 14, principal.—Teléfono, número 77.

¡Bajaron los precios... DE LOS ACREDITADÍSIMOS MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN QUE PARA CUBIERTAS Y REVESTIMIENTOS FABRICA URALITA S. A.!

Visite V. la Exposición de automóviles del Garage «HUDSON» AVENIDA DE CASADO DEL ALISAL, 28 y 30

# NOTICIAS VARIAS

## Relato de las peripecias del vuelo Nueva York-Berlín

Después de reiterados ruegos de los periodistas, Chamberlin ha relatado así las peripecias del vuelo:

La primera parte de nuestro recorrido fue espléndida. Contra lo que yo esperaba, nos vimos favorecidos por un buen viento de espaldas, que nos permitió franquear el Océano, entre Escocia e Irlanda, en veintidós horas. Tan sólo de vez en cuando algunos turbulencias nos obligaron a desviarnos de nuestra ruta. A unas cien millas de las costas irlandesas nos cruzamos con un paquebote que llevaba rumbo a los Estados Unidos.

Cerca de Irlanda advertimos una violenta tempestad. Para salvarla alcanzamos una altitud grandísima, y por unos minutos nos vieron desde aquel territorio.

Después nos dirigimos hacia el Sur siguiendo costeados los parajes irlandeses, allí fue donde encontramos los primeros obstáculos. El viento de cañones impedía progresar regularmente. Una lluvia torrencial y la niebla nos impedían progresar regularmente. Esto hizo que consumiéramos mucha gasolina, y a causa de ello nos hemos visto forzados a aterrizar antes de Berlín.

Nuestra situación encima de la Mancha fue dramática. El aire soplabá furioso, y el «Miss Columbia» se bamboleara constantemente. Además, la lluvia caía a torrentes y a la visibilidad era nula.

Cuando creíamos haber pasado sobre Bolognes proseguimos el viaje en dirección Este. De vez en cuando observamos luces que guiaban nuestro avión. Hacia las dos de la madrugada la bruma nos envolvió repentinamente, y pudimos escaparnos de ella haciendo rumbo al Norte. Al abandonar la niebla pasábamos sobre Dortmund, en donde nos dimos a conocer.

A decir verdad, yo creía que nos halláramos en Bremen. Por ello viré hacia el sureste, para tomar la dirección de Berlín.

Otra vez nos hizo extraviarnos la niebla. ¡No poseíamos ningún mapa de Alemania! Afortunadamente la falta de esencia no nos sorprendió al atravesar la zona montañosa que se extiende después de pasar una ciudad que luego supe era Cassel.

Con cierta sorpresa, al aterrizar supe que nos encontrábamos en Eisleben. Allí había terminado nuestro vuelo. Sólo nos restaba venir a Berlín. Pero, faltos de mapa, nos perdimos de nuevo.

Durante la travesía no he cerrado los ojos un minuto, Levine, que ha dormido dos horas, se pellizcaba los brazos para ahuyentar el sueño y secundarme lo mejor que podía. Ha sido un valiente.

En cuanto a alimentos, hemos compartido un emparedado, y de bebida únicamente apuramos unos vasos de agua. Pero, ¡qué ganas teníamos de comer salchichas y beber cerveza!

## Los yanquis y la ley «seca»

Despachos de Montreal (Canadá) dicen que ha causado gran indignación en los círculos puritanos yanquis partidarios de la «ley seca» lo ocurrido en la frontera de los Estados Unidos con la provincia canadiense de Ontario.

Recientemente el Gobierno provincial de Ontario declaró abolidas las leyes que impedían la venta libre de bebidas alcohólicas.

Y el pasado domingo por la mañana 50.000 personas, ocupando 10.000 automóviles, atravesaron el puente internacional de Búfalo a Fort-Erie y penetraron en territorio canadiense.

En todos los pueblos y granjas fronterizas se habían instalado puestos con toda clase de bebidas espirituosas, sobre todo de whisky, y los 50.000 yanquis en cuestión se repar-

hieron por ellos y se dedicaron a hacer copiosísimas libaciones.

Fue una verdadera orgía que se prolongó hasta las primeras horas de la noche, y a consecuencia de la cual hubo innumerables riñas e infinitas sesiones de boxeo espontáneo al aire libre.

La Policía canadiense tuvo que intervenir con gran energía para evitar los excesos de aquellos 50.000 borrachos, entre los cuales abundaban las mujeres.

Al oscurecer, la mayoría de ellos se dirigieron a los «autos», ocuparon éstos con gran algazara y la inmensa columna de vehículos franqueó lentamente el puente internacional.

Los ocupantes llegaron al territorio yanqui en lastimoso estado. Vociferaban, cantaban, blasfemaban y daban mueras a la ley seca.

El escándalo duró toda la noche a ambos lados de la frontera, pues se quedaron en territorio canadiense más de 2.000 borrachos, a los cuales no hubo más remedio que dejarles dormir sobre las praderas y al aire libre.

## El salvajismo de un moro

La Policía de Casablanca ha detenido a un indígena sobre el cual recaen fundadas sospechas de que sea el autor de varios crímenes cometidos en las personas de otros indígenas, cuyos cadáveres aparecieron, en todos los casos, con la cabeza aplastada por una gran piedra.

Hace unos días salió dicho indio, en unión de otro, por los alrededores de Casablanca, y cuando regresaba, ya anochecido, dió a su compañero con una porra un fuerte golpe en la cabeza. Después lo despojó de cuanto llevaba.

En este caso parece que usó la porra por no haber encontrado a mano una piedra con que aplastar la cabeza, como tenía por costumbre.

Por fortuna, el atracado sólo estaba malherido, y se le recogió al día siguiente, y fué conducido al hospital, donde declaró quién era el agresor. Detenido éste, empezó por negar; pero al ver que aparecía el indígena, a quien creía muerto, se aterró y confesó su crimen.

En su domicilio han sido encontradas muchas prendas y otros objetos que pertenecieron sin duda a las víctimas.

Según comunican de Rabat, el indígena detenido como autor de repetidos crímenes en que aparecían indígenas con la cabeza machacada, se llama Bihl. Sometido a un interrogatorio, confesó ser el autor de los crímenes que se le imputan y declaró que asesinaba a sus víctimas hundiéndoles el cráneo; pero sin tener señalada la persona, sino agrediendo al primer transeúnte que se encontraba en horas avanzadas de la noche.

Se espera que el autor de dichos crímenes tenga cómplices.

Hay instruidos varios sumarios contra Bihl por sus tentativas criminales, y ya fué detenido en una ocasión, pero logró evadirse y ganar el campo insumiso, donde ha permanecido hasta hace algunos días que regresó a Casablanca y cometió el último crimen, del cual resultó víctima un indígena de diez y seis años, que apareció con la cabeza machacada, como los anteriores.

La población musulmana está muy indignada por estos hechos; pide a las autoridades que se haga ejemplar justicia en el primer autor detenido, y espera que la Policía lleve a cabo más detenciones que aclaren dichos crímenes, en los cuales está descartada la idea del robo.

**Macho San Millán**  
MÉDICO-DENTISTA  
Mayor Pral., 14, 2.º PALENCIA

## SE VENDEN

puertas traseras de todas las medidas, en Palencia todos los martes, y todos los días, Salustiano Muñoz, Plaza Mayor, número 15; en Carrión de los Condes, en la posada de Benigno Balbás; en Valladolid, parador de San Ignacio, Francisco Curiel, y en Villalón, C.Feodorio Argüello, (guarnicionero), en Villaviudas, Julián Rodríguez; recibo encargos a la medida.

## Bombas centrifugas de baja y alta presión. Accionamiento directo y por correa

Plata V. proyectos y presupuestos a **NORBERTO MARCOS**  
Avenida Casado del Alisal «LA QUBANA».—PALENCIA

# Informaciones provinciales

## VILLADA

Después del incendio de la iglesia casi toda la iglesia parroquial de Santa María, de esta villa, y que alarmó grandemente a este católico vecindario, ya repuesto de la primera impresión, nos hacemos cargo y damos gracias desde estas columnas a las dignas autoridades, de la provincia y también a las de León, por lo pronto que se prestaron a venir a socorrernos, si bien de León llegaron un poco tarde.

La llegada del señor gobernador de Palencia y los señores que le acompañaban, fué acogida con verdadero agrado, así como los bomberos y guardias de Seguridad.

Acto seguido se emplazó la bomba y una salva de aplausos estalló del público emocionado, cuando se vió subir al tejado de la iglesia a aquellos hombres tan serenos que trabajaron incansablemente por extinguir el fuego. Nuestra gratitud a todos, agradeciéndoles su eficaz ayuda.

Muchas pruebas de religiosidad tiene dadas el vecindario de Villada, pero ahora ha estado a una altura como el que más, pues hubo obreros a quienes se les ofreció el jornal y lo rehusaron.

## Lista de suscripción

Creemos que en la primera se recolectará bastante, siquiera para cubrir el tejado de la iglesia y de esa forma, ya se puede celebrar los cultos en la capilla de Jesús Nazareno, (que gracias a Dios quedó sin quemar, aunque con bastante deterioro), y luego con la subvención que pueda conceder el Estado, lo que den el obispado de León y algunos hijos de este pueblo que se hallan fuera, y más si se hiciera preciso, que daría Villada, se podrá restaurar la iglesia y aunque los retablos del altar mayor que eran de mucho mérito no puedan ser tan buenos, nos conformamos con que sea habilitada al culto nuestro mejor iglesia, lo más pronto y mejor posible, y creo que mediante la gracia de Dios no tardará en ser un hecho.

## CEVICO DE LA TORRE

### La Ciudad Universitaria

La Comisión Municipal Permanente de este Ayuntamiento, en una de las sesiones celebradas por la misma, acordó contribuir con la suma de 100 pesetas para engrosar la suscripción iniciada por S. M. el Rey don Alfonso XIII (q. D. g.), para la creación de la Ciudad Universitaria y Hospital Clínico que ha de instalarse en Madrid.

### De Sociedad

Ha terminado su carrera de Licenciada en Filosofía y Letras, la simpática señorita y aventajadísima estudiante, Teresa Andrés Zamora, hija de nuestros buenos amigos don Diógenes Andrés y doña María del Pilar Zamora, médico titular y maestra de niñas de esta villa, respectivamente, a quienes damos nuestra cordial enhorabuena por el triunfo alcanzado por su hija Teresita.

En el Instituto General y Técnico de Palencia, han terminado el Bachillerato los jóvenes Juanito Nieto Coloma y Miguel Medina Buggedo.

Reciban los nuevos bachilleres nuestra más cordial felicitación.

M. CASTAÑEDA

9-VI-1927.

## VILLAVERDE

### Un ahogado

Hallándose custodiando ganado lanar el vecino de Veilla de Tarlonte, Santiago Vallejo, de 13 años, intentó bañarse en un pozo de la explotación de las minas, teniendo la desgracia de perecer ahogado, sin poderlo evitar sus compañeros Ubaldo y Maximino Heras, de 13 y 10 años, los cuales presenciaron el triste suceso.

El Juzgado municipal de Respenda se personó en el lugar del suceso, procediendo a la práctica de las diligencias correspondientes.

## Maiz Piata

superior, nueva cosecha; se vende en el almacén de cereales de Ildefonso López.

# Caldas de S. Adrián

APEADERO I.A. LOSILLA FERROCARRIL LA ROBLA  
A UN KILÓMETRO DE LA ESTACIÓN  
Agua bicarbonatada mixta termal  
Indicaciones: Reumatismos en todas sus formas, enfermedades del aparato digestivo

**ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS**  
(STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

**ESTÓMAGO e INTESTINOS**

**DOLOR DE ESTÓMAGO**  
**DISPEPSIA**  
**ACEDIAS Y VÓMITOS**  
**INAPETENCIA**  
**FLATULENCIAS**

**DIARREAS EN NIÑOS**  
y Adultos que, a veces, alternan con **ESTREÑIMIENTO**  
**DILATACIÓN Y ÚLCERA**  
del Estómago  
**DISENTERIA**

OBRA COMO ANTISÉPTICO DEL APARATO DIGESTIVO curando las diarreas de los niños incluso en la época del destete y dentición. Es inofensivo y de gusto agradable.

Envíese una botella y se notará pronto que el estómago come más, digiere mejor y se siente, curándose de seguir con su uso **33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES** 5 pesetas botella, con medicación para unos ocho días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

**AGENCIA FORD**

**Con un tractor Fordson**  
que cuesta 4.500 pesetas y un gañán que lo conduzca, todo labrador puede terminar cada día la tarea de tres pares de mulas, haciendo sus labores con oportunidad y en buena sazón.

¿Cuánto ganará con ello?  
¿Cuánto beneficiará sus tierras?

Todos los interesados están a tiempo de probar, haciendo la experiencia en sus propias fincas.

Pidan detalles y demostraciones a los **Agentes Ford: Martín y C.ª**  
Mayor Pral., 123.—PALENCIA

# Anuncios por palabras

**ROSSIA, importante Compañía Danesa de seguros y reaseguros, desea nombrar agentes en la provincia. Diríjanse las solicitudes a la Subdirección provincial: Sixto Hernández; Mayor Antigua, 135, Palencia.**

**VENDENSE** dos cribas seleccionadoras Marot, números 2 y 6. Para tratar con el Sindicato C. Agrícola de Paredes de Nava.

**AUTOMOVIL** de línea. Se vende, marca «Renault», con carrocería para 12 asientos; precio módico. Taller de carrocerías de Félix García, Casado del Alisal, número 11.

**CASA EN VENTA** o renta, en Carrión de los Condes, Plazuela San Julián, número 1. Para tratar, con don Policarpo de Diego; Pedro Espina, 13, Palencia.

**ARIENDASE** una era y véndese terreno para edificar en la carretera de Valladolid. Señor Blázquez, General Amor, 1, 3.º.

**VENTA** de ochenta y seis ovejas, emparejadas, clase buena. Para verlas y tratar, con don Rufo Cancio, Marqués de Albaída, 15.

**VENDENSE** dos tómpanos para escritorio, de 2,50 x 2,10 y 2,50 por 1,70 cm. Informes, Manfiliado, 7.

**COMPRO** moria en buen uso. Lucio García, en Lantadilla.

**SE VENDEN.** Dos vacas, una holandesa, primer parto, de un mes parida y otra suiza, parida de más tiempo. El que desee verlas y tratar, en Itero de la Vega, con don Enrique Estebanez.

**VENDESE** un Fiat 503, seminuevo; a toda prueba, Eleuterio Pérez, en Carrión de los Condes.

**ERA.** Al Bosque, (La Florida), se arrienda. Diríjirse, Juan de Castilla, 5.

**VENDE** una cabra, dando abundante la leche, en Abastillas, Salvador Abero.

**VENDESE** una cabra de 3 años, con su cría de 8 días. Para informes, en Tariego, con Vidal Zamora.

**SE VENDE** una máquina aventadora ra. Mayor Antigua, número 61.

**VENDESE** una máquina aventadora, seminueva, marca «Peña de Esgueva», Raimundo Pérez, Fuentes de Nava.

**ALMONEDA.** Se hace en el número 16-17 de Casado del Alisal; horas de verla, de 4 a 8 tarde.

**SE NECESITA** pastor, con dos hijos, desde San Pedro en adelante. Para tratar en Villarramiro, con Esteban Calvo.

## Vida Religiosa

### Juventud Antoniana

El domingo se celebrarán los siguientes cultos en la iglesia de Santa Clara, en honor a San Antonio de Padua.

A las ocho y media, misa de Comunión para los asociados numerarios, protectores, devotos y pobres. A las once, misa Mayor, en la que predicará el R. P. José M.ª de Solórzano, capuchino de la Residencia de Gijón.

A las doce y media, comida para 36 pobres varones en el patio de la referida iglesia.

Las personas devotas del Santo y amantes de los pobres, que deseen contribuir con algún postre para la comida, sirvanse entregarlo a la demandadera o en el torno del Convento.

### La Fiesta de las Espigas

El Consejo de la Adoración Nocturna, ha acordado celebrar esta año en el inmediato pueblo de Villalobón, en la noche del día 12. sábado al siguiente domingo; el viaje se hará a pie lo mismo a la ida que al regreso, sabiendo de ésta a las nueve y media de la noche del citado día, para lo cual poco antes de esa hora se reunirán en la iglesia conventual de Santa Clara todos los adoradores que hayan de asistir, y una vez recitadas las Preces de peregrinación que el Ritual prescribe, emprender la marcha para poder llegar a la hora conveniente de empezar la Vigilia.

¡Adoradores activos y honorarios! Vuestro Consejo espera que al hacer el recuento de los que asistan, solo falten los que delante de nuestro Divino Rey puedan explicar sin rubor su falta a la hora de la muerte. ¡Tan grande es la merced que el Señor nos hace convidándonos a acompañarle, y tan enorme será la fea ingratitude y descortesía del que sin justa causa rehuse responder a su Divina Majestad!

Asistirá también una representación de Tarsicios con su bandera, y un buen número de fieles, amantes de Jesús Sacramentado.

## En la Audiencia

### Sentencia

En la causa seguida contra Luis Pérez Medina, se dictó con fecha 1.º del corriente, sentencia, por la que se le absuelve libremente del delito de lesiones por imprudencia, de que fué acusado, con declaración de las costas de oficio y mandando cancelar la fianza personal, constituida para garantizar las responsabilidades pecuniarias.

En la tramitada contra Aventino Alonso Somavilla, se le condena como autor de un delito de tenencia ilícita de arma de fuego, a la pena de un mes y un día de arresto mayor, y multa de 100 pesetas, accesorias y costas.

En la incoada contra Tomás Barrio Corral, se le condena como autor de un delito de tenencia ilícita de armas, a la pena de un mes y un día de arresto mayor, y multa de 100 pesetas, accesorias y costas.

En la Seguida contra Marcelo Salán García, se le condena como autor de un delito de tenencia y uso de arma de fuego sin autorización, a la pena de un mes y un día de arresto mayor, y multa de 100 pesetas, con la sustitutoria correspondiente, accesorias y costas.

Se ha dictado igualmente sentencia en la seguida contra Claudio Aparicio Mencías por la que se le condena como autor de un delito de infracción de la ley de caza, a la pena de un mes y un día de arresto mayor, accesorias y costas.

## Concesionario

por propia cuenta para esta provincia, necesita casa inglesa de lubricantes, primera con sucursal en España. Preferible casa establecida que viaje provincia artículo semejante. Facilidades. Ofertas: a «Concesionario», Apartado, 40; Madrid.

**Véase en última plana regionales de interés**

## TALLER DE FUNDICION de CELESTINO REJAS

Sucesor de Pollos y Arias

Fundición de toda clase de piezas en hierro y metales. Piezas en general para la Agricultura **Carretera de Santander**  
TELÉFONO, 241.—PALENCIA

## “AURORA”

Compañía Anónima de Seguros (Fundada en 1900)

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1908.

	PESETAS
Capital social (10.000.000 de ptas.): Suscrito y desembolsado.	4.500.000
Reservas voluntarias.	4.500.000
Reservas obligatorias (Ley de Seguros de 14 de Mayo de 1909).	1.529.545'70
Siniestros satisfechos hasta 31 de Diciembre de 1924.	28.782.169'65

### Domicilio social BILBAO

Delegaciones principales:  
BARCELONA—Calle Cortes (Gran Vía) n.º 620. | En edificios de su propiedad  
MADRID—Paseo de Recoletos, n.º 6.

Subdirecciones y Agencias en todas las capitales de provincias y localidades más importantes.  
(Anuncio autorizado por la Jefatura Superior de Comercio y Seguros con fecha 9 de Octubre de 1925).  
Subdirección en Palencia: D. Aquilino García, Mayor, 71, 3.º  
AGENCIA GENERAL: LA FEDERACIÓN CATÓLICO AGRARIA; Casa Social, Mayor 15.  
Sub-Agencias: Los Sindicatos Agrícolas de la provincia.

# Fuera de España

## Conferencia del Trabajo

Según la Memoria del director de la Oficina Internacional del Trabajo, en 1926, como en los años anteriores, el problema de la restauración financiera fué el que predominó en el movimiento económico.

Ya en 1925 se habían logrado notables progresos, llegando muchos países a estabilizar su moneda, y algunos de ellos a colocar sus divisas a la par del oro.

Estos esfuerzos han continuado en 1926; pero no sin tropezar con inconvenientes.

Tres grandes países de moneda depreciada, Francia, Bélgica e Italia, han sufrido una grave crisis de los cambios, que parece haberse remediado en la segunda mitad del año.

Dos países escandinavos, Noruega y Dinamarca, consiguieron durante el mismo año poner a la par del oro sus monedas, que habían sufrido una gran depreciación.

Los movimientos de la actividad económica—dice el señor Thomas—, y más especialmente los del paro, se hallan en conexión con los movimientos del cambio.

El año último ha demostrado la verdad de esta observación; el ejemplo tipo ha sido el de Francia, donde prácticamente no hubo paro durante todo el año, y, en cambio, adquirió gran desarrollo.

Los progresos de la reforma monetaria no han hecho desaparecer por completo las causas de concurrencia originadas por la depreciación de las monedas nacionales, por el «dumping del cambio». Pero las han atenuado mucho.

La restauración financiera ha tenido la curiosa consecuencia de producir el recrudescimiento del proteccionismo; otro fenómeno característico del deseo de lograr la estabilidad es el establecimiento de acuerdos, industriales internacionales, sobre todo en Europa.

El señor Thomas estudia el aspecto económico de la huelga minera inglesa y el gran impulso adquirido en 1926 por los principales países extra-europeos, especialmente por los Estados Unidos.

«La verdad—termina diciendo—es que el mundo no ha salido todavía de la gran crisis de desorden en que le hizo caer la guerra. Ocho años después de acabada esta guerra, que duró cuatro años, manifiesta aún sus efectos en la desorganización de la economía general. Elocuente lección que la historia de nuestro tiempo ofrecerá a las generaciones futuras.

La manifestación más reciente y más notable de esta labor ha sido, como se sabe, la Conferencia Económica Internacional, a cuya preparación aportó un importante concurso la Oficina Internacional del Trabajo.

## SE VENDE TEJA

curva de mano a 80 pesetas millar. Así como cal, ladrillos y demás materiales concernientes al ramo, en la

Tejería Mecánica y Fábrica de Cal de PRIMITIVO CASARES Carretera de Griñola.—Palencia

## PARA LA PRIMERA COMUNIÓN

Estampas y Recordatorios Bonitos modelos imprenta de la Federación Mayor Pral., número 15

# Curación de las HERNIAS

## Herniados, quebrados, leed

Llegará a esta ciudad, hospedándose en el Hotel Samaria, donde permanecerá solamente el **Viernes día 17 de Junio**

el reputado ortopedista de Barcelona, Francisco G. Torrent, constructor de los acreditados bregueros MECANICO REGULADOR ARTICULAR, que tantas curaciones de hernias ha realizado y de los cuales hacen constantemente recomendación los eminentes médicos convecidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Los bragueros del ortopedista Torrent, no molestan ni hacen daño, quedando amoldados como un guante, pudiendo hacer el paciente libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación. El ortopedico don Francisco G. Torrent, atenderá personalmente a los HERNIADOS. En PALENCIA, únicamente el Viernes día 17 de Junio, en el HOTEL SAMARIA. En Valladolid, el día 16 de Junio, en el Hotel Inglaterra. En Barcelona, calle de Barbadá, núm. 14.

## Vuestra salud peligrará.—Atención al engaño

Todos los herniados deben tener mucho cuidado en no confundirse con otros no mbrres parecidos al de este anuncio, debiendo de fijarse bien, tanto como en el apellido, en el nombre propio, o sea Francisco G. Torrent. Los que vengán a esta consulta son siempre atendidos (tal como lo indica el anuncio) por el propio especialista ortopedico (de competencia y saber probados) Francisco G. Torrent. No por señores viajantes llamados de rimbombosamente peritissimos representantes, técnicos auxiliares ni gente inepta, que es como deberían llamarse, ya que les más de las veces se da el caso que sabe más de hernias y de ortopedia el que va a consultar, que el consultado. Eso es que sabe más el enfermo que el «especialista». De ahí la mala colocación de aparatos a los herniados, que son casi siempre también inadecuados a sus dolencias, con grave perjuicio al bolsillo y más aún a la salud del hermal aparato, ya porque esté mal configurado o porque la «pala» que debe obtener con toda exactitud y precisión el orificio de la hernia sea inadecuada, es el peor enemigo del herniado, pues lejos de ser salvaguardia de su salud y de su vida, le estrangula la hernia. Los que vengán a esta consulta pueden tener la seguridad más absoluta de que estarán libres de tales peligros y para ello deben de fijarse muy bien en el nombre, que diga: **Francisco G. Torrent**

# ECOS POLITICOS

## Las conclusiones del tercer Congreso de ciudades

Han sido entregadas al ministro de Hacienda las conclusiones aprobadas en el tercer Congreso de ciudades, celebrado recientemente en Barcelona.

Calvo Sotelo ha manifestado que el espíritu de dichas conclusiones le parece muy acertado, y que después que haga el oportuno estudio de aquéllas, procurará transformar en realidades administrativas el contenido del mismo, dentro de lo que sea posible.

## Verbena en proyecto

El Gobierno ha acordado organizar una verbena en el ministerio de la Guerra en honor de los reyes y del Cuerpo diplomático.

El jefe del Gobierno ha delegado en su ayudante el duque de Hornachuelos, para que ultime los detalles de la fiesta.

Todos los jardines del ministerio estarán iluminados a la veneciana y adornados con guirnaldas.

En el plano superior donde está la puerta del ministerio, se instalarán tableros para baile, tiro-vivos y otras diversiones.

El primer patio será convertido en salón de baile y bufet.

El servicio estará a cargo de criados de las casas de la aristocracia.

## Una dimisión

El teniente coronel Herrera ha dimitido el cargo de director técnico de la empresa de la futura línea aérea Sevilla-Buenos Aires. Se desentenderá de todo lo relativo a la línea, salvo de la organización del viaje de prueba, que, en compañía de otros aviadores militares, efectuará en dirigible a fines del próximo invierno.

Funda su decisión en que estima que existe incompatibilidad entre el citado cargo y el que tiene en la Aeronáutica militar, en la que es jefe de instrucción y dirige el laboratorio aerodinámico.

## La fiesta de la aeronáutica española

Desde las primeras horas de la tarde hubo enorme expectación en el inmediato pueblo de Getafe, ante el solemne festival que la Construcción aeronáutica española había organizado, de acuerdo con la aviación militar.

La sorpresa de la lluvia, que amenazaba suspender el festival, ocasionó gran contrariedad, aunque persistió el propósito de no aplazarle.

A las cinco y media de la tarde cesó la lluvia.

La carretera estaba concurridísima. Centenares de automóviles la ocupaban completamente.

Trenes ordinarios y especiales transportaron enorme multitud.

El aeródromo estaba muy bien adornado, habiéndose construido en lugares inmediatos unos jardines, como en el campo, donde estaban alineados ciento veinte aviones y dos globos.

El aspecto era emocionante.

Imenso gentío se quedó fuera del aeródromo por falta de invitación.

A las seis en punto llegó el rey.

Previamente habían llegado el jefe superior de Aeronáutica militar coronel Kindelán, los directores de las casas y sociedades constructoras de aeroplanos y motores, toda la familia real, incluso las infantas Beatriz, Cristina y la infanta Beatriz de Orleans y otros personalidades.

En las inmediaciones del campo se improvisaron merenderos con orginallos, donde el público, hasta la hora de los vuelos, se entretenía en bailar y merendar.

La carretera quedó completamente tapada por tanta aglomeración de vehículos, haciéndose difícilísima la circulación, a pesar de los numerosos agentes encargados de su organización.

Los reyes y el Gobierno ocuparon una tribuna inmediata al lugar en que estaban los aparatos.

Seguidamente el patriarca de las Indias procedió al bautizo de las catorce escuadrillas.

Cada madrina se colocó al lado de la escuadrilla que representaba, y rompió una botella de champagne sobre la hélice del aparato.

Primeramente desfiló en los aviones construidos en España.

## PÉRDIDA

De un afiler de señora, desde la calle Mayor, junto al Salón, a la Plaza de Toros, el domingo, 5. Quien lo haya encontrado puede entregarlo en la calle Mayor Principal, 244, principal, de recha, donde, además de agradecerlo, se le gratificará.

El ministro de Trabajo, señor Aunós, entregó la medalla del Trabajo a los obreros Leopoldo Ruiz y Miguel Cortés, desfilando éstos y los demás obreros ante la tribuna regia.

Luego desfilaron el jefe, don Alfonso Bayo, seguido del jefe de la escuadrilla de Madrid, con dos secciones de oficiales compuestos de dieciocho oficiales cada una; el jefe de instrucción, otro jefe de escuadrilla con el personal no perteneciente a la escala de servicio, pilotos, observadores, etc., al mando de dos jefes de grupo; el teniente coronel de la unidad de aerostación con armas, otros con automóviles y globo elevado.

Se efectuó la ascensión del globo «claro», tripulado por el comandante Mejía, y luego el «Clio», tripulado por el comandante del Agua.

Después desfiló la escuadrilla en formación, realizando el aviador Spencer varios vuelos invertidos y de acrobacia.

Siguieron los vuelos en grupos, de reconocimiento, batalla, etc.

La fiesta resultó muy interesante.

## La becerrada del domingo

Capas y números de las reses

Esta noche o mañana, serán encerrados los cuatro becerros de Ignacio Encinas, de «El Espinar», que según referencias, están bien criados y son de bonita lánima, lo que hace suponer que den excelente juego, proporcionando a los muchachos encargados de la lidia, ocasión propicia para lucir sus arresos y facultades.

He aquí las capas y números de los bichos:

- Corredor, berrendo en negro, número 15.
- Carcelero, jabonero, 27.
- Capuchino, jabonero, 30.
- Chocero, capirote, 54.

# NOTICIAS

El ilustrísimo señor Obispo de la diócesis asistirá a la primera hora de la Vigilia, que con motivo de la fiesta de las Espigas, tendrá lugar en el inmediato pueblo de Villalobón.

Con el fin de predicar el triduo solemne en honor de la Santísima Trinidad, ha llegado a esta población el señor doctor don Rafael Sanz de Diego, tan conocido entre los palentinos por su celo y unión al hablar desde la Sagrada Catedral.

De esperar es que las almas devotas del Sacrosanto Misterio más sublime y augusto de nuestra Santa Religión, acudan presurosas a la hermosa iglesia parroquial de San Miguel para meditar devotamente las piadosas lecciones que dé a todos el incansable predicador de la iglesia magistral de Alcalá.

«LA ESTRELLA», Sociedad Anónima de Seguros, Madrid, Avenida del Conde de Peñalver, 18, hace saber a sus numerosos asegurados y al público en general, que se ha hecho cargo de la subdirección de esta provincia para el RAMO DE INCENDIOS, don Miguel Gutiérrez Giménez, con domicilio en la calle Eduardo Dato, 5.—Palencia.

Los elegantes de Palencia dejaron de comprar fuera los artículos de Sombrerería y Camisería fina, porque la **CASA MARTIN**

con precios más baratos iguala en calidad y gusto al mejor de los establecimientos de otras ciudades. Gran Sombrerería y Camisería fina.

## ZANOTTI

La camisa de puño patentado, dibujos fantasía, con venta exclusiva en esta provincia, La Camisería Castellero, Mayor, 35.

## Caldas de Oviedo

Reuma, Catarros, Gripe mal curada Gran Hotel.—Todo confort 15 de JUNIO a 30 de SEPTIEMBRE Médico director: D. Hipólito Rodríguez Pinilla, Catedrático de Hidrología de la Facultad de Medicina de Madrid.

## BALNEARIO DE CUCHO (Burgos)

Las mejores aguas Sulfoarsas-Sulfúricas nitrogenadas Curan los picores, sarna, eczemas y úlceras de la PIEL; Artritis, Reumatismo, Anemia, BRONQUITIS crónicas, consecuencias GRIPOALES, asma, RINO-FARINGITIS. Baños, Duchas, Inhalaciones, Pulverizaciones. Magnífico parque. Clima seco, sanísimo. Precios económicos. 16 kilómetros de Miranda

# Alcance telefónico

## Otra vez se ha aplazado la resolución del problema de Tánger

Se asegura que las reuniones de los delegados que estudian en París la cuestión de Tánger, se han aplazado nuevamente.

Parece que la delegación francesa ha prometido contestar en un plazo de diez días a las contraproposiciones españolas.

Dicen de Sevilla que el periódico «La Unión», en su número de anoche, publica un artículo de su enyado especial a Tánger, exponiendo la campaña que realiza determinada Prensa de París y Londres sobre las aspiraciones de España con respecto a Tánger.

El articulista destaca la campaña personal que en el «Times» de Londres viene haciendo su corresponsal en Tánger, mister Harris, poco favorable, por cierto, a los intereses españoles. Como conclusión del artículo dice:

«¿Cómo podría evitarse que este estado de cosas, sensiblemente favorable a la rebeldía y, desde luego, nocivo a España, prosiga? Sólo de esta manera: abordando resueltamente la reforma del régimen interior de Tánger; haciendo otra delimitación de la zona. Dejar Tánger con el mismo régimen y la misma situación es no haber hecho nada, y no podemos creer lo que dice el «Matin», de que el Gobierno francés se niega a tratar de este asunto esencialísimo de la delimitación, porque sabemos que el Gobierno de la República, persuadido, como la opinión francesa, de lo nociva que la situación de Tánger ha sido para España durante los últimos años, se halla dispuesto a impedir que en lo sucesivo sigan las cosas en la misma forma.»

## El incidente universitario

«La Nación» dice que el incidente universitario de Barcelona ha demostrado las confusiones que siempre han producido los imaginarios fueros universitarios. En lo técnico debe de haber libertad absoluta; pero en lo restante, no. La provisión de cátedras ha de hacerse con gran amplitud de criterio y respetando los idearios filosóficos y políticos de los catedráticos sin permitir a éstos convertir la cátedra en mitin. Rechazar a los catedráticos por tener determinadas ideas sería absurdo.

## Cursillos en esta provincia

Por R. O. que publica la «Gaceta» de hoy, han sido autorizados los cursillos para maestros nacionales que se celebrarán en Palencia.

Asistirán a ellos 21 maestros, insiduales de los siete partidos judiciales de la provincia. Los cursillos durarán diez días y versarán sobre educación física, gimnasia, programa escolar y otras materias.

## La Fiesta de la Flor

Hoy por la mañana salió tarde la familia real a recorrer los puestos instalados para la Fiesta de la Flor. En un coche iba el rey con el duque de Miranda, en otro la reina doña Victoria con sus hijas, y en otros carruajes el resto de la augusta familia.

La reales personas recorrieron los puestos, haciendo importantes donativos.

El soberano regresó a Palacio después de la una de la tarde, y la reina a las dos.

**COMPANIAS FRANCESAS**  
**C. Sud Atlantique**  
 y **CHARGEURS REUNIS**  
 Vapores de gran lujo extra-rápidos.  
 Para Lisboa, Rio de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, salidas de Vigo 22 de Junio - Formosa.  
**PRECIOS:** En 5.ª preferencia con camarote, comedero y salón de conversación, 699.95.—En 3.ª con camarote, comedero, 602.95.—En 2.ª corriente, 750.10.  
 Nota: Los niños menores de 8 años, gratis. De 8 años y 18 no cumplidos, medio pasaje. De 18 años en adelante, pasaje entero.  
 Para toda clase de informes dirigirse a los agentes generales en España: ANTONIO GOMEZ, HIJOS, Vigo, Lina Teborda, 4.—La Coruña, Plaza Orense, 2.—Vilagorria, calle Merina, 39 y 40.  
 Para informes sobre pasajes de ida y vuelta JULIAN GUINADA LIHS, calle de Antonio Méndez, 28, PALENCIA.

Tarjetas, papel, sobres y cuantos impresos necesite, los encontrará esmeradamente hechos en la **Imprenta de la Federación** Apartado 34.—PALENCIA

**El Día de Palencia** se expende en el kiosco de la Buena Prensa **Boca-Plaza**

**Holland-América Line Rotterdam**  
 Servicio regular de vapores desde los puertos del Norte de España a los de Cuba-México.  
**Próximas salidas**

Pa a La Habana, Veracruz y Tampico	Salida con regularidad
Vapor «Spaarndam»	Bilbao, salda el 28 de Junio
	Coruña, salda el 29
	Vigo, salda el 30
Vapor «dam»	Bilbao, salda el 19 de Julio
	Coruña, salda el 20
	Vigo, salda el 21

Precio del pasaje en 3.ª clase a La Habana 541.65 a Veracruz-Tampico 534.90  
 NOTA: Todos los señores pasajeros de 3.ª clase, son alojados en camarotes de 2, 4 y 6 literas completamente independientes.  
 Para toda clase de informes dirigirse a los agentes:  
 En Bilbao.—Señores Pérez Ullivarri e hijos.—En Santander.—D. Francisco García.—En Coruña.—Señores López y Sánchez.—En Vigo.—Señores Joaquín, Dávila y C.  
 Agentes en Oñón: Sres. V. Irujo e hijos de Antonio López de Haro.

Comprar vuestros trajes en **Casa Paísán** y tendréis la garantía de vestir bien y la seguridad de economizar muchas pesetas **Confecciones** A precios sin competencia posible se están vendiendo trajes para niños, americanas punto, dril y alpaca. Gabardinas y pantalones tenis